

Engagierte aus dem ganzen Land treffen sich in Berlin

22. Oktober 2024

Zwei Dieburger zu Gast in Berlin

Ehrenamtliche aus ganz Deutschland kamen in Berlin zusammen, um sich auszutauschen, sich zu vernetzen und nicht zuletzt, um dem Bürgerfest des Bundespräsidenten beizuwohnen. Die Deutsche Stiftung für Engagement und Ehrenamt (DSEE) organisierte das Treffen im Rahmen der #TeamEhrenamt-Aktion.

Im Mittelpunkt des Wochenendes, dessen Höhepunkt das Bürgerfest des Bundespräsidenten war, stand die Wertschätzung für die unverzichtbare Leistung des Ehrenamts. Gruppen aus verschiedenen Bereichen, die sich für Themen wie Sport, Umweltschutz, Geflüchtetenenschutz und Fluthilfe einsetzen, nahmen teil. Auch Gudrun und Gerhard Werum aus Dieburg, die sich für den Eine Welt Verein Dieburg engagieren, waren dabei. Beide setzen sich seit Jahren für den Fairen Handel in der AG Bildung des Vereins und im Weltladen Dieburg ein.

Organisiert wurde die #TeamEhrenamt-Aktion von der Deutschen Stiftung für Engagement und Ehrenamt. Diese hat 2020 die Arbeit aufgenommen und fördert das bürgerschaftliche Engagement. Dazu gehören Beratungs- und Bildungsprogramme ebenso wie Angebote zur Vernetzung und Maßnahmen, die die Anerkennung für das freiwillige Engagement steigern.

„Es war ein außergewöhnliches Wochenende für uns. Nicht nur der Austausch mit anderen ehrenamtlich Tätigen, sondern auch der Besuch des Bundestages und die Wertschätzung, die unser Bundespräsident uns Ehrenamtlichen zum Ausdruck brachte, waren beeindruckend,“ so das Fazit der beiden Dieburger.

Mit seinem jährlichen Bürgerfest würdigt der Bundespräsident das ehrenamtliche Engagement in Deutschland und wirbt zugleich für den freiwilligen zivilgesellschaftlichen Einsatz. Das Bürgerfest im Garten des Schlosses Bellevue bot Gelegenheit, die große Vielfalt des Ehrenamtes kennenzulernen. Rund 50 Partner des Bürgerfestes – von kleinen Vereinen und Initiativen bis zu großen Organisationen und Unternehmen – präsentierten ihr gesellschaftliches Engagement. Zum ersten Mal war auch ein außereuropäisches Land beteiligt: die Republik Kenia, deren Präsident William Ruto am Bürgerfest teilnahm. Das diesjährige Motto griff denn auch einen Begriff in Swahili auf: "Pamoja – gemeinsam stärker". Unter diesem Motto machten gemeinnützige Organisationen, Initiativen und Unternehmen das breite gesellschaftliche Engagement in all seinen Facetten sichtbar. Und natürlich nahmen die beiden Dieburger auch die Möglichkeit wahr, das Schloss Bellevue zu besichtigen, den Berliner Amtssitz des Bundespräsidenten.



Gudrun und Gerhard Werum vor dem Schloss Bellevue beim Bürgerfest des Bundespräsidenten – Foto: Eine Welt Verein Dieburg

